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Abstract (en)
The linkage for the movement of a curved window, in a window or door, has a connecting piece (1) of a bend-resistant material, in a curve over its
whole length. It is located under the drive rod (13) in a free zone (9) of the fitting groove (8). It has a cross section slightly smaller than the cross
section of the free zone (9) of the fitting groove (8). The curvature of the connecting piece (1) has a radius (10) matching the fitting groove (8) of a
curved window. The connecting piece is of plastics or metal.

Abstract (de)
Es wird ein Verbindungselement (1) vorgeschlagen, welches zur zug- und druckfesten Koppelung von in einer Beschlagsnut (8) geführten
Treibstangen (13) bei Rundbogenfenstern im Bogenbereich dient. Dazu ist es als biegesteifer Körper ausgebildet, der über seine Länge
bogenförmig derart gekrümmt ist, daß der Krümmungsradius größer als der eines Rundbogenfensters mit engem Bogen, aber kleiner als der eines
Rundbogenfensters mit einem flachen Bogen ist. Dadurch kann das Verbindungselement (1) für Rundbogenfenster mit unterschiedlich großem
Bogen verwendet werden, ohne daß erhöhte Reibung auftritt. <IMAGE>
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